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⇩ 最新組合情報をアップしてます！

スローガン

regenesis

ホー

クリックすると選択ページが開きます

自律思考で、自律思考で、自律思考で、
共に未来を切り拓こう

regenesis

スローガン

regenesis

自自自自自自自自自自自自自自自自自自自自自自自自自律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律律思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思思考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考考自自律思思思考考自律思考自律思考で、で、で、で、で、で、で、で、で、で、で、で、で、で、ででで、でででででで、でででで、で、でで、で、で、で、
共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共共にににににににににににににににににに未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未未来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来来ををををををををををををををををををををををを うううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううううう切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切切りりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりりり拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓拓ここここここここここここここここここここここここ共に未来を切り拓こう共に未来を切り拓こう
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◆ 報告確認事項
　（１）2022年度 活動経過報告
　（２）2022年度 収支決算に関する件
◆ 審議事項
　【１号議案】2022年度活動経過報告と2023年度活動補強に関する件
　【２号議案】2023年度一般会計予算および2024年度暫定予算の確立に関する件
　【３号議案】組合規約の一部改定に関する件
　【４号議案】組織内議員の公認に関する件
　【５号議案】特別執行委員の選出・派遣に関する件
　【６号議案】会計監査法人の委嘱に関する件
　【７号議案】その他
◆ 役員選挙（提案・投票）
◆ 2023年度 功労表彰

大
会
次
第

８月９日(水)にヌヴォトンテクノロジージャパン労働組合第
８回年次大会を開催しました。今回は新型コロナ感染症が５
類に移行され、様々な規制も緩和されたこともあり４年振り
に、参加者全員が会場となるキャンパスプラザ京都に集う形
でリアル開催となりました。組合の最高決議機関である本大
会にて、報告確認事項２件、審議事項７件ついての審議確認
を行い、全て可決されました。

役員選挙では欠員の発生していた会計監査として立候補
された２名全員が信任され、執行部に新たな役員が仲間入り
しました。

功労表彰では毎年、ボランティア活動などを通じて地域に
貢献されている方を大会で表彰しています。今年は、2012
年から現在に至るまで、国際交流ボランティアを推進し、海外
で開催される国際交流プログラムへの児童・生徒を派遣する
活動を支援しておられます河合 正臣さん（ビジュアルセンシ
ングＢＧ ソリューション開発部 第五開発課） および２０１０
年から現在に至るまで指導と育成に尽力されておられます、
須田 将広さん（技術開発センター基盤技術開発部 テスト基
盤開発課）が表彰されました。また、長きにわたり組合活動に
参画された永年活動表彰者が３名おられました。

議事運営委員長
田村代議員

資格審査委員長
瀬古代議員

大会書記長
中山執行委員

選挙管理委員長
松村代議員

表彰委員長
佐々木代議員

加嶋代議員 増渕代議員

大会役委員の方々

議長団



代議員全員が対面で集まる大会と
しては、４年ぶりの開催となります。
折角の機会ですので、対面で人が
集まりコミュニケーションをするこ
との意義や価値・良し悪しについて、
ご自身の感想や捉え直しをお持ち
頂きたいと思います。その認識こそ
が、これからのアフターコロナ・ニュ

ーノーマル時代といわれる社会の未来展望につながる
と考えています。
リモート会議やリモートワークなど、ITを駆使したコ
ミュニケーション手法や働き方をより進化させながら、
対面リアルでのフェイスｔｏフェイスのコミュニケーショ
ンと使い分けていく、そういう工夫ができれば「人生を
より豊かに生きる」ことにつながると思っています。
前期のなかでも、多くの新入社員や中途採用の方に
ご入社頂き、新入組合員のウェルカムフォーラムを計
10回開催し、NTJ労組としての組織のミッション、ビジ
ョン、バリューをご説明してきました。議案書の基調に
てあらためて皆さんと共有したいと思います。
私たち労働組合のミッションは「豊かに生きる」であ
り、ビジョンとしては「明るい笑顔にあふれた未来を自ら
創造する姿が2030年に実現できている」ということを
思い描いています。これらは2019年度の活動期にお
いて組織財政検討プロジェクトのなかで論議・制定した
ミッションとビジョンです。さらに、組合規約から組合の
バリュー、行動規範を抜き出して３つにまとめていま
す。それが「職場の自治会機能・利他共助共済機能・コ
ミュニケーションツール」です。
1：職場の自治会機能
自分たちのことは自分たちで決め、自ら守るという
もので、例えば、春闘における賃金一時金の要求決
定も、まずは労働組合内で論議し、要求内容を決定

し、集団的に交渉し、労使で決めたワークルールを
皆で守っていく、職場の自治会機能の一例です。

2：利他共助共済
利他とは、他人のため、という意味で、労働組合の
活動は、今だけ、自分だけ良ければそれで良いとい
うことではなく、お互いの助け合いや困っている人
への共済事業が行動規範そのものとなります。

3：コミュニケーションツール
組合活動を通じて、職場の内外とのコミュニケーシ
ョンが可能になるコミュニティだということです。例
えば、会社を離れて日常の社会生活を営むなかで、
生活上困ったことや悩みごとがあれば、専門の方や
自治体議員に相談ができる手段もあります。広く地
域社会や政治とのコミュニケーションツールでもあ
ります。
以上、私たちが活動を行うときに、組織のミッション、
ビジョン、バリューに照らし合わせてみることが、そもそ
も人がなぜその組織に集まるのか、なぜその活動に参
加をするのか、という求心力にもつながると考えており
ます。
さらに、変化することが常態化している今だからこ
そ、外部からのインプットに対して、組織内部のミッショ
ン、ビジョン、バリューが適合している活動なのかどうか
と見直していくことが、捉え直しや学び直しにつながる
と思います。そんな事例を最近の高校歴史教科書を手
にして気づかされましたという例を議案書に掲載しまし
たのでお読み取り頂ければと思います。ご清聴ありが
とうございました。

山本執行委員長

各議案に対する主な意見、要望と組合見解（要主旨）

新執行部紹介

号議案
2 2023年度一般会計予算および2024年度暫定予算に関する件

第7期・第8期活動スローガン

本大会にて新たに2名の会計監査が役員選挙により信任されました。
第8期ＮＴＪ労組は右記2名の会計監査を含めた合計１７名の体制で組合活動を実施して
参ります。組合員の皆さんのご協力、積極的な活動へのご参加お待ちしています。

会計監査
平子 正明

会計監査
金本 由郁

川代議員

意見

2023年度の支出と繰越金とのバ
ランスで、組合費の削減はできない
のでしょうか。

小田書記長

労組見解

コロナ禍からあけたこともあり、どの
ように活動していくかを見極めて、今
後検討していきます。
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功 労 表 彰

２０１２年から現在に至るまで、国際交流
ボランティアを推進する公益社団法人ＣＩ
ＳＶ日本協会に所属し、海外で開催される
国際交流プログラムへの児童・生徒を派
遣する活動を支援しておられます。また、日
本国内においても、国際交流プログラムを
推進しており、直近では昨年10月に大阪
にてジャパン・アニューアル・ミーティングを
３日間にわたって開催しました。
あわせて、小学生から高校生まで幅広
い年齢層を対象にキャンプなどの活動を
通じて、国際色豊かな青少年の育成に携
わっており、現在、約２０００名の活動実績
があります。
昨年からは、同団体で関西を統括する
関西支部の代表として、「公正で平和な世
界に向けて意欲的に行動する人 を々育て
る」との理念のもと、さらに活動の領域を広
げておられます。

組合では、表彰規定に基づき、永年、ボランティア活動などで地域社会へ貢献されている方 を々貢献
表彰として、毎年、大会で表彰しています。みなさんの職場にも地域社会への貢献を長きにわたり
行っている方がおられましたら組合までご紹介をお願いします。

ビジュアルセンシングＢＧ
ソリューション開発部

第五開発課

河合 正臣さん

遣
本
推

３
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が

界

第五開発課

２０１０年から現在に至るまで、大阪府枚
方市を拠点に、小学生を対象としたミニバ
スケットボールクラブの「枚二ＶＩＣＴＯＲＩＡ」
のチーム代表兼女子監督として、指導と
育成に尽力されておられます。また、２０１９
年からは聴覚障がいを持っている方を対
象に活動している関西唯一のチームＢ－
ＢＡＬＬＹ’Ｄ（ビバリード）を率いておられ、今
年度、聴覚障がい者チームで初となる大
阪市長杯出場の快挙を成し遂げられまし
た。さらに直近２年では特定非営利活動法
人日本デフバスケットボール協会のジェネ
ラルマネージャー兼強化委員長として、再
来年の聴覚障がい者スポーツの祭典であ
る２０２５東京デフリンピックに向けた日本
代表の強化事業を推進される傍ら、さらな
る専門性を磨くべく、この夏にはアメリカで
の単身コーチング修行を積まれています。

技術開発センター
基盤技術開発部
テスト基盤開発課

須田 将広さん

のチ
育成
年か
象に
ＢＡ
年度
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た。
人日
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テスト基盤開発課
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冒頭に講師からの質問　「吉本新喜劇の劇場で一
番多い忘れ物は何だと思いますか？」

答えは杖だそうです。ちなみに2位はハンカチで3
位は携帯電話とのこと。杖を使ってヨボヨボと歩いて
来たご高齢の方が、舞台で笑って元気が出れば、杖
無しでシュッと歩いて帰ってしまうそうな。笑うだけ
でもセロトニンが分泌されます。口角を上げるだけ
で出るほど笑顔は大事なのです！

講師が仕事柄、成功する芸人を観察して気付いた
「人を惹きつける5カ条」は「なりきり力」、「個性・キャ
ラ」、「客観力」、「サービス精神」、そして「ツッコミ」を
挙げられていました。ツッコミにはヒアリングとク
ロージングがセットとなっており、あいづちが「同
意」、「感嘆」、「疑問」、「話の先を促す」、「自分の意見
を表す」など色々な意味を持って重要な役割を果た
しています。更にリアクションがあれば上手く伝わり
ます！

「メラビアンの法則」をご存じですか。情報として
の重みは言語は7％、聴覚は38％ですが、視覚はな
んと55％もあります。リアクションを活用できる人は
人を惹きつけることができるのです。

人は自分と似たものに好感を持つ傾向があり、
「類似性の法則」と言うそうです。講演ではグループ
ワークとして隣りの人と3分間でいくら共通点を見つ
け出すことができるかの競争しました。やってみて意
外と難しかったですが、一番多く見つけられたペア
はなんと16個も！共通点を相手から引き出すには、
話題の引き出しが必要です。

コツとして「きどにたてかけせし衣食住」、つまり、
季節、道楽、ニュース、旅、天気、家族、健康、性、仕事、
衣類、食事、住まいのことで、これだけで12個ありま
す。会話が弾むヒントになるのではないでしょうか。
それから、「はひふへほ」も大事。発想力、表現力、伏
線力、変換力、本番力がカギです。
講演ではたくさんの気づきがありましたが、どれ

を突破口にすればよいか質問したところ、話すとき
にリアクションをつけるなど、１つのことでも徹底的
に意識して実践してください、とのアドバイスを受け
ました。訓練を重ねて自然とアウトプットできるよう
になれば、周囲との人間関係がより円滑になると思
いました。　（執行委員　山田 吉晃）

NTJ 労組では、「実践的な学び」の場を精力的に企画していくよう、今期の議案書でも提起しています。
組合員の皆さまも、ぜひ「学び合いと気付きの場」に参画しませんか？

第 8回年次大会の代議員・役員を対象に、表題のセミナーが開催されました。
講師は元吉本芸人でABCラジオ放送にも出演されている放送作家の篠原充彦さんでした。

セミナー参加報告

ヨシモト
式 新感覚の対人スキル！職場を活性化する

ツッコミュニケーション®
た。
んでした

開発職

営業職

スタッフ

参加者の
声から

「会話」そのものをあまり考えたことはなかったので非常にためになりました。
また、内容も大変面白く、記憶に残るセミナーでした。

芸人と営業経験を経ての実践的コミュニケーションでわかりやすく、
また元芸人ならではの楽しい研修でした。

相手の会話を引き出すロールプレイはとても参考になりました。研修で学んだコミュニ
ケーションのコツやポイントを実践し、円滑な人間関係に役立てたいと思います。
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京都中立クラブ

ボランティア参加報告

京都中立クラブ

8月19日（土）に京都中立クラブ「夏季子どもキャン
プ」のボランティアに参加してきました。この取り組み
は、京都に集う様々な産別の労働組合が京都中立クラ
ブという形で集まり、施設の子どもたちに夏休みの思い
出としてキャンプを通じて、日常ではなかなかできない
体験をプレゼントするものです。１９７５年からはじまり、
今回で第４６回となる歴史のある取り組みです。対象と
なる施設は、虐待や経済的な理由で両親と一緒に暮ら
せない子どもたちが集まる児童養護施設です。ここ数
年のコロナ禍により2019年以来4年ぶりの開催となり
ましたが、近々のコロナウィルス感染症状況を踏まえ従
来の1泊2日から日帰りでの開催となりました。（今回
は子どもたち61名とボランティア32名の総勢93名で
した。）
私は前回に引き続いての参加となりますが、集合す

るまでは4年前に一緒に参加した子どもたちがどのくら
い成長しているか楽しみな反面、週はじめに近畿地方
を縦断した台風7号の影響が心配され今回のキャンプ
のメインである「プール」が中止となり子どもたちをガッ
カリさせないか不安で一杯でした。ところが施設に集
合後ボランティアメンバーはおそろいのＴシャツに着替
えて子どもたちのグループと合流した際、4年間でたく
ましく成長した子供たちの元気な姿と朝からの晴天で
その不安は一掃されました。お互いの自己紹介の後は
グループごとにバス３台に分乗し、目的地の「ユニトピ
アささやま」へ向けて出発しました。バスの中では「イン
トロクイズ大会」をやったり、おやつを食べたりして次第
に子どもたちもボランティアメンバーとも仲良くなってい
きました。
今回のメインイベントはバーべキューハウスでの昼食

後に子どもたちがとても楽しみにしていたプール遊び。
午後から気温がぐんぐん上がり絶好のプール日和とな
り、最近はやりの「シリンジ式水鉄砲」での水のかけ合
いや「ビーチボール」での水中バレーボール。あっという
間に予定時間が経過し、子供たちに交じって大人も顔

や手足が真っ黒に日焼けしまし
た。日帰りなのであっという間
に時間が過ぎて帰宅時間にな
りました。閉村式では子どもた
ちからボランティアメンバーに
手作りの「キーホルダー」のプ
レゼントがありました。

今回は残念ながら日帰りでしたが、施設の子どもた
ちととても仲良くなりました。様々な理由や環境で施設
に入らざるを得ない子どもたち。日ごろ労働組合の活
動においては、会社の経営や職場環境等の課題等に
目がいきがちですが、こういった地域社会での助け合
いも改めて大切であると感じました。
最後に、みんなが安心して暮らせる豊かな社会実現

のため、そして未来を担う子どもたちの笑顔のため、ま
た来年もぜひ参加してサポートできればと思います。こ
の活動にご興味がある方はぜひご参加いただければと
思います。 

（報告者）MFC アセンブリプロセス技術部 要素技術課：楢岡 浩喜さん



7 月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

レジリエンスを高める要素の二つ目は「ポジティブな姿勢」をもつことです。ポジティブとは「肯定的な、
前向きな、好意的な」という意味であり、楽天的とか能天気といった言葉とは少しニュアンスが異なり
ます。これには以下のような方法が効果的です。

一つは「否定的な思いや感情がよぎったら、それを意識的に肯定的な言い回しに置き換えてみる」
こと。例えば「こんなことやってられないよ」→「まあこれも修業の一環だよな」のように。まずはこれが
ポイントです。次に「ネガティブな思い・感情に駆り立てるクセや習慣」を改める。会議でうまく説明
できなかったりすると、同僚に見下されたり人事評価が下がるのではと思ってしまうことがあります。こ
んなときは、すぐさま窓の外を眺めたりわざとジョークを飛ばすなどして、はやく意識をそらす工夫をし
ましょう。

また、相手からのちょっとしたひと言に腹を立ててしまい、その不愉快な気分が何日も続いてしまうよ
うな人。そんな人は、まずは気持ちを落ち着け、少し時間がたったら不愉快になった原因と、それが
どれほど自分に実害を与えたのかを振り返ってみてください。おそらく多くの場合、それが過剰反応に
すぎなかったことを悟るでしょう。

最後に次の点にもご注意を。私たちは人から
慰めの言葉をかけてもらうと、ともすれば「自分
の気持ちなんて人には分からないさ……」とい
う冷めた感情がくすぶることがあります。ポジティ
ブになることが不謹慎であるかのような気分で
す。自分の病んだ心に無理やり鍵をかけたまま
時間が過ぎていくことに、どんな意味があるでしょ
うか。このことも覚えておくといいでしょう。

ポジティブって 能天気のこと？

BCPコンサルタント　昆  正和

第　回4

6
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Azalea  2023.9.5

素敵な商品が
　　当たる抽選会当選者発表
第7期（2022年8月～2023年7月）に開催したNTJU主催のセミナーやイベントに参加された方、
ならびに本機関紙Azaleaのアンケートに回答いただいた方を対象に、抽選会を実施しました。
厳正なる抽選の結果、下記の皆様が当選されました ！

おめでとうございます。
今後も引き続き、組合活動への

ご参加お願いします。

次回のAzalea 10月号で、
当選コメントなどを掲載させていただきます。

当選者（敬称略）
瀬古　公一
青木　将訓
和田　隆文
岩田　直美
西宮　隼人
堀田　高史
小池　功二
山田　浩司
天満　祐喜
満田　拓巳
本山　拓也
田村　佳洋
橋本　泰典
加賀谷　宏
内田　久美
坂元　慎之輔
熊田　寿貴
丸山　新一
小林　正人
松下　賢治
井内　英人
樋口　真浩
山村　大介
安原　正幸
小原　正美
野中　圭三

商品
i Pad

アップルウォッチ
ワイヤレスイヤホン
ドライヤー

プラズマクラスター
スムージーミキサー

エネループセット

LEDランタン

▷  iPad（第10世代）

▷ プラズマクラスター（車用）

▷ エネループセット

▷ Apple Watch 8

▷ ワイヤレスイヤホン

▷ スムージーミキサー

第7期（2022年8月～2023年
ならびに本機関紙Azaleaの
厳正なる抽選の結果、下記

アッ
ワイ

プラ

▷  ドライヤー

▷ LEDランタン
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2023.9.5  第179号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2023年8月号 ～ 2024年7月号

抽　　選 2024年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０23年9月29日（金）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

□  ①NTJ労組 第8回年次大会
□  ②セミナー参加報告 ツッコミュニケーション®

□  ③「夏季子どもキャンプ」ボランティア参加報告
□  ④「レジリエンス」で差をつけよう！
□  ⑤7月経営概況
□  ⑥素敵な商品が当たる抽選会 当選者発表
□  ⑦災害ボランティア参加報告
□  ⑧アンケート

Azalea  2023.9.5

8月の台風7号豪雨による災害で被災された方々へお見舞い申し上げます。
京都府北部の綾部市、福知山市、舞鶴市などでも甚大な被害が発生し、現地
状況を踏まえ、連合京都として復旧支援ボランティアが募集派遣されました。
急な要請でしたが、8月25～27日の3日間でのべ90名程度の組合員がボラン
ティアとして参加頂きました。
私も市が設置したボランティアセンターから被災宅へ赴き、水害にあった家
屋のあとかたづけや側溝の汚泥除去など、炎天下のなかでの取り組みとなり
ました。被災者の生活復旧に向け、微力ながらお役立ちができたと思います。
組合活動では助け合いの精神を大切にしたいです。自然の脅威が高まるなか、私たちの身の回りで

も、いつ災害が発生するかもわかりません。現場で即応できる「助け合いのつながり」「現場力」が大切
だと感じました。

台風 7号豪雨災害ボランティアへ参加しました

（報告者：山本 明広）
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